INFORME ANUAL DE RESULTADOS AÑO 2023



Informe de la Junta Directiva

Estimados miembros de la Asamblea, de la Fundación Colombo-Alemana de Barranquilla (FCAB), es un gusto dirigirme a ustedes para poner en su conocimiento los avances y actividades de la fundación durante el año 2023.

El 2023 fue un gran año para FCAB en el que continuamos materializando nuestro propósito y establecer la ruta de promover la cultura y la lengua alemana haríamos apuestas para lograr impactar nuestra comunidad local, nacional e internacional. Continuaremos de manera decidida apoyando nuestro eje con impacto social a través de la música y el arte.

El área de Educación del Idioma y la Cultura Alemana continúa fortaleciéndose año tras año en el ejercicio de la enseñanza del idioma alemán, desde la educación no formal (ENF) y expandiendo su impacto tanto a nivel local como internacional. Durante el 2023 se experimentó un aumento del 6% en los cursos de alemán con respecto al 2022, con 1.466 estudiantes inscritos en modalidad online y/o presencial, así también el Vacacional Sommercamp, incluyendo participantes nacionales (415) e internacionales (87) ubicados en 11 países. Además, vendieron 1,366 libros.

Agradecemos a la comunidad por su plena confianza en nuestra institución. La mayoría de nuestros estudiantes se encuentran en el Nivel A1 de alemán (59%), seguido por el Nivel A2 (23%), y visto hemos avances en niveles intermedios: Nivel B1 (12%) y Nivel B2 (2%). Contamos con numerosos casos de éxito en diversas áreas de conocimiento, continuamos comprometidos con nuestros altos estándares de calidad para ayudar a nuestros usuarios a alcanzar sus metas a través del aprendizaje del idioma alemán.

Durante el segundo semestre de 2023, el director de la FCAB tuvo un viaje a Montería y Sincelejo, con la finalidad de promover y llegar a nuevas regiones y dar conocer nuestro provecto educativo, estas son: Unisucre, Fenalco Sucre, Cámara de Comercio Sincelejo, Corporación Universitaria del Caribe CECAR, Corposucre, Universidad UPB, Universidad Cooperativa de Colombia seccional Montería, Universidad del Sinú, Unicordoba. Comfacor. **Fenalco** Montería, Cámara de Comercio Montería y el Colegio George's Noble.



En octubre de 2023, como de conmemoración del mes de Alemania se llevó a cabo una eucaristía en el oratorio а la virgen Schoenstatt situado en la parte superior del campus de la institución. Nos acompañaron miembros de la comunidad FCAB v del Colegio Alemán, entre otros. En la foto Lizzette Carbonell, Felipe Heilbron, María Manjarrés, el padre González. Andrés Jeremías Daza. Jacinta Stuwe y Elkin Molina.



En esa misma línea, la Casa Cultural Colombo Alemana de Cartagena (CCA) incluyó en su agenda académica la realización de los exámenes de la lengua alemana del Goethe-Institut en las instalaciones del Colegio Alemán en dos ocasiones, una en mayo, y otra en noviembre. Cabe destacar que gracias a estas alianzas nuestros estudiantes reciben unas tarifas preferenciales para la realización de estas pruebas oficiales.

En el 2023, se siguieron realizando los diferentes conversatorios virtuales de gran interés para nuestro público externo. En esta oportunidad, no solo incluimos la importancia de reconocer la memoria histórica a través de temas relacionados a Sociedad Colombo-Alemana Transportes Aéreos SCADTA. sino también, algunos relacionados con todas las puertas que aprender alemán pueden abrir; reciban toda gratitud por parte de la FCAB.

Igualmente, la Sección Cultural FCAB fue clausurada de manera especial, gracias a la presencia de la 'La Carmen y su Familia Musical', los cuales, son un proyecto musical integral que, a través de procesos creativos e investigativos, busca fortalecer y salvaguardar la música tradicional del Caribe colombiano. Conformado por artistas de primer nivel, y liderados, por Carmen Sanjuan Meléndez, una artista barranquillera, cantautora y danzante. Al evento asistieron cerca de 500 personas de manera presencial, y contó con el apoyo del Centro Cultural del Banco de la República seccional Barranquilla. Agradecemos de antemano a todos por su amable apoyo y a los que de manera directa o indirecta ayudaron la gestión.

En el año, también se empezó las adecuaciones, de nuestro reciento para eventos, el ya conocido Auditorio del Colegio Alemán. Se espera que a 2024 los arreglos ya estén adelantados en su mayoría. Para la adecuación del auditorio DSBAQ, se generó una **inversión de \$60.563.000.**

En cuanto a nuestro proyecto social, la FCAB estuvo trabajando en una agenda cultural durante año de la mano con la Fundación Rubato, quienes se encargan de la formación musical, principalmente de niños, niñas y adolescentes con fines de integración social, fomento y acceso a la cultura.

Nuestro aporte, principalmente, abrir espacios "Auditorio Colegio Alemán de Barranquilla" para el libre desarrollo y promoción de estas actividades en pro de la agenda cultural de nuestra ciudad de Barranquilla. Destacamos la realización en alianza del Festival Internacional de Música Rubato en la que participaron invitados internacionales: Austria, Suiza, Chile, España y nacionales desde: Bogotá, Medellín, Sincelejo entre otros.

Estamos listos para recibir el 2024 con optimismo, convencidos de que continuaremos trabajando determinación y acciones firmes para transformarlas en oportunidades v espacios que conecten con la cultura y alemana. Para continuaremos desde la junta directiva de la FCAB apoyando las estrategias e iniciativas lideradas por su director, el Sr. Elkin Molina su equipo У colaboradores de alto desempeño.

Por último, cabe señalar se suma a la Fundación a partir de enero del año en curso, un profesional que liderará el área de Servicio al Cliente y Postventa.

Todo lo que hacemos en la Fundación Colombo-Alemana de Barranquilla, es posible gracias al continuo y gran apoyo por parte de Colegio Alemán de Barranquilla, nuestros aliados estratégicos y amigos de la comunidad FCAB.

Cordialmente,

f. A.M. Felipe Heilbron.

Informe de gestión

En 2024 presentamos ante los miembros de la Asamblea de la Fundación Colombo-Alemana de Barranguilla (FCAB) el Informe de Gestión correspondiente a 2023. En este se comparten los resultados más relevantes reafirmamos el compromiso de fomentar la cultura y la lengua alemana con una oferta dinámica y constante, contribuyendo a la agenda cultural, social y educativa de la ciudad, con proyección nacional e internacional.

Durante el 2023, a partir de una estrategia fortalecida, nos enfocamos en reconocer las necesidades y oportunidades, así como en generar espacios culturales a nuestra comunidad de la FCAB.

Área de educación del idioma y la cultura alemana:

Nuestra estrategia es clara y está enfocada en cumplir con nuestra misión y atender las necesidades de la comunidad, especialmente Barranquilla, la región y su impacto a nivel internacional, es por esto que la FCAB se apoya en el Área de Educación del Idioma y la Cultura Alemana. En el transcurso del 2023, logramos alcanzar 1.466 inscripciones en los diferentes programas de alemán logrando 572 estudiantes únicos (485 residentes en Colombia y 87 en el extranjero), de los cuales cerca del 81% participa bajo la metodología online y el 19% de nuestros estudiantes nos acompañaron en las actividades presenciales en instalaciones del Colegio Alemán de Barranquilla. En este sentido, estos estudiantes tomaron la decisión de embarcarse en un programa no formal en alemán, educación abarcando los niveles A1 - A2 - B1 - B2 y el club conversacional, además, se vincularon 70 niños al curso vacacional alemán Sommercamp dirigido principalmente a la población del Colegio Alemán de Barranquilla.

Los convenios y proyectos especiales prometen sostener las dinámicas y participación en programas de bilingüismo que contribuyeron a la estabilidad financiera de la FCAB. Uno de nuestros desafíos consiste en continuar motivando а nuestros estudiantes de la FCAB hacia los niveles más avanzados del idioma, con el obietivo de incrementar el número de referencias con nuestra metodología en la enseñanza del alemán, a partir de la generación de espacios y/o experiencias entre los que destacamos las charlas con el Servicio Alemán de Intercambio Académico - DAAD, asimismo, con el ProRecognition, Programa aue proporciona asesoramiento para el proceso de homologación de títulos, entre otras actividades.

Desde la FCAB contamos con el acompañamiento de 28 docentes quienes desempeñan un fundamental en el proceso de formación académica, proporcionando motivación aprovechando herramientas tecnológicas que permiten a nuestros estudiantes ampliar sus conocimientos del idioma alemán. Destacamos a Edwin Molina, nuestro Coordinador Académico FCAB, quien ha obtenido la certificación como examinador de los niveles A1 hasta B2 de los exámenes oficiales del Goethe Institut, a través de la Casa Cultural Colombo-Alemana de Cartagena entidad en la costa caribe colombiana autorizada y equipada para llevar a cabo estas evaluaciones.

La dedicación constante a la innovación y la actualización de nuestros procesos contribuye en nuestro crecimiento acelerado en diversos canales de comunicación. Hemos alcanzado con éxito más de 46.816 seguidores en nuestras redes sociales, lo que refleja un incremento del 39% respecto al 2022, consolidando una sólida conexión con la comunidad interesada en la cultura y la lengua alemana.

En el 2024 reafirmaremos nuestro compromiso con las significativas ventajas del marketing digital, aprovechando estas herramientas para ampliar nuestra presencia y llegar a nuevos segmentos de la población interesados en nuestros servicios.

Nos mantenemos en la vanguardia de las estrategias digitales para asegurar una comunicación efectiva y un alcance continuo en el panorama actual.

Perfil cultural: nuestro perfil cultural merece una mención especial en donde la FCAB se destaca por la organización de eventos y actividades que buscan promover la riqueza de la cultura Región Caribe. alemana en la respaldando iniciativas que enriquecen la oferta cultural local. En el año 2023 la entidad realizó 16 eventos, incluyendo varios espacios de cine alemán, teatro, conciertos, conversatorios y exposiciones artísticas en el Auditorio del Colegio Alemán. Estas actividades atrajeron a 2.088 asistentes de más manera abordando presencial u Online, temáticas diversas, como el concierto "La quinta sinfonía de Beethoven" Orquesta Sinfónica de la Universidad Reformada, el Festival Internacional de Música Rubato. el VII **Festival** Internacional de Ballet "Puerta de Oro de Colombia", la Feria Alemana en el Nuevo Colegio El Prado y un Conversatorio Gratuito Online sobre el Cementerio Alemán de Bogotá y SCADTA. También acompañó **Rector** el de Universidad del Norte, Adolfo Meisel, quien compartió la apasionante historia de Adolfo Held, el empresario alemán que llegó a Barranquilla en diciembre de 1880.

Por otro lado, en alianza con el Centro Cultural del Banco de la República Sucursal Barranquilla se llevó a cabo el concierto de fin de año, con la artista, "La Carmen", así mismo, otro aliado fue Uniandinos Regional Caribe en donde se llevó a cabo el evento "Mujeres que sí transforman – Ponle fecha a tu sueño" un espacio que impulsó el emprendimiento regional, el liderazgo femenino y generó oportunidades de relacionamiento y networking con la comunidad.

Estos eventos han fortalecido el entramado cultural regional, consolidando a la Fundación como un actor clave en el desarrollo cultural de Barranquilla. Perfil social: en el transcurso del año 2023, la FCAB apoyó activamente el provecto liderado valioso Fundación Rubato. La materialización de nuestro compromiso se evidenció través de la organización de conmovedores conciertos el Auditorio del Colegio Alemán de Barranguilla. Estos eventos no representaron una plataforma artística para los participantes, sino que también se erigieron como oportunidades para mostrar el talento de niños, niñas v adolescentes vulnerables, dar forma a sus sueños, compartir el escenario y experimentar el amor por la música. De esta manera la FCAB aporta a la agenda cultural de nuestra ciudad.

Estos conciertos no solo han sido momentos artísticos de alta calidad, sino también catalizadores de felicidad y realización para los beneficiarios de la Fundación Rubato. La iniciativa no solo trascendió lo musical, sino que también sirvió como vehículo para inspirar y empoderar a estos jóvenes, brindándoles un espacio donde pudieran expresar su creatividad y fortalecer su autoestima. La Colombo-Alemana Fundación enorgullece de haber contribuido a este noble propósito, creando un impacto positivo y duradero en la vida de guienes más lo necesitan.

Nuestra estrategia de relacionamiento: en la fundación establecemos conexiones significativas con diversos grupos de interés. La iniciativa busca aprender de buenas prácticas, fortalecer la confianza y buscar constantemente oportunidades para mejorar nuestra labor.

La gestión comercial llevada a cabo por la FCAB, a través de la extensión cultural del Colegio Alemán, se destaca por su participación en la promoción de las pautas del Anuario Escolar - Jahrbuch 2022-2023 por \$28.728.021 más IVA y la oferta de alquiler de espacios Auditorio del Colegio Alemán de Barranquilla que representó \$83.965.365 más IVA. Estas acciones son una valiosa oportunidad para ampliar la oferta de servicios y fortalecer la conexión con los públicos objetivos a los que nos dirigimos.

Asumimos desde la FCAB junto al área de Mantenimiento del Colegio Alemán el proyecto de adecuaciones y mejoras a nuestro auditorio, cuya inversión superó los \$60.000.000.

De igual manera, somos conscientes de que juntos lo hacemos mejor y que las transformaciones que logramos este 2023 fueron posibles gracias a nuestros aliados v a la articulación con la Junta Directiva de la FCAB, en cabeza de nuestro Presidente, el señor Felipe Heilbron, asimismo, contamos con el acompañamiento У asesorías principalmente el área de en comunicaciones FCAB de un invitado especial a la Junta Directiva, el señor Mc Neil Persand, así como también al equipo Administrativo y docentes de la FCAB, al Colegio Alemán de Barranquilla al señor Ralph Wiese, Rector del Colegio y al equipo Administrativo de la institución.

¡EN EQUIPO CUMPLIREMOS NUESTROS OBJETIVOS Y METAS!

Continuaremos de manera decidida en la promoción de la cultura y la lengua alemana desde nuestras diferentes capacidades de manera sistémica e integral en la construcción de una comunidad Colombo-Alemana.



En el marco de unos de los eventos realizados durante el 2023, de izquierda a derecha aparecen: Elkin Molina, director FCAB; Katherine Castillo Rolong, jefe del Área Cultural del Banco de la República seccional Barranquilla; Felipe Heilbron, Presidente la Junta Directiva de la FCAB; María Manjarrés y Jeremías Daza, miembros de la Junta Directiva de la FCAB.



En el mes de marzo, el señor Ralph Wiese, rector del Colegio Alemán de Barranquilla, y Elkin Molina, director de la FCAB, recibieron la visita del equipo de organización de Junges Netzwerk, representado por el subdirector de la Stiftung Verbundenheit, Dr. Marco Just Quiles y el responsable del equipo de Latinoamérica de la Stiftung Verbundenheit, Jan Wilms- Durante su encuentro conversaron sobre la posibilidad de realizar proyectos en conjunto.









En el marco de Cátedra Europa Uninorte en el mes de octubre 2023, Edwin Molina, Coordinador Académico FCAB, presentó el de éxito proyecto caso académico Sommercamp 2023: Potenciando habilidades comunicativas en alemán a través de la inmersión lingüística para niños de la Alemana Fundación Colombo de las Barranquilla. Durante charlas actividades del I encuentro de docentes de lenguas extranjeras presentes a nivel nacional e internacional



Equipo de mantenimiento del Colegio Alemán de Barranquilla que apoyó y ejecutó las mejoras que se realizaron en el Auditorio del Colegio Alemán de Barranquilla durante 2023.

FUENTE DE LOS INGRESOS: Los ingresos fiscales obtenidos durante el año 2023 para llevar a cabo nuestras actividades sociales se indican así:

Ingreso neto desarrollo de la Actividad Meritoria \$862.655.83

Financieros 122.652

Ingresos no Operacionales 47.699

Ingresos totales por el año 2023

Cordialmente,

Elkin Molina Arteta

Director

Fundación Colombo-Alemana de Barranquilla













FundColAlemana